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1Cicitem se mantiene en 
E días complejos. Luego 

de que se acusara al 
exgerente Rubén Rojo de de- 
fraudar las arcas del centro, 
que opera con financiamiento 
público, ahora se enfrenta ala 
amenaza de no recibir más re- 
cursos, mientras se espera un 
plan de continuidad que debe 
ser presentadoal Gobierno yel 
Consejo Regional. 

Consultado porelestado fi- 
nanciero del Cicitem, el presi- 
dente del directorio, Jorge Mo- 
lina, explicó que, ala fecha, los 
fondos que recibe del Gobier- 
no Regional han sido rendidos 
en un 99,3%. Dineros que, 
mencionó, sirven como base 
para mantener la estructura 
administrativa del centro. 

Pero, advirtió, “el fraude 
cometido en perjuicio de Cici- 

tem por suexdirector ejecutivo 
(Rubén Rojo) no se ha podido 
dimensionar”. 

SOLO VERBAL 
¿Qué sucede realmente en el 
Cicitem? Molina comentó que, 
“enmarzo pasado, el señor go- 
bernador regional (Ricardo Dí- 
az) asistió a una sesión del di- 
rectorio del Cicitem. Y nos re- 

quirió para que presentáramos 
lo más pronto posible un pro- 
yecto de continuidad. A los 10 
días se le presentó íntegro el 
proyecto de continuidad”. 

“Verbalmente, y sin mediar 
ninguna información escrita, 
funcionarios del Gobierno Re- 
gional habrían manifestado que 
noera posible financiarla conti- 
nuidad por tres años. Requirie- 
ronentonces quehiciéramosun 
proyecto de continuidad porlos 
cinco meses restantes, que va 
del! deagostoal3I de diciembre 
del 2025. Se presentó ala sema- 
na deesa información verbal”, 
añadióel presidente del directo- 
rio. No obstante, aseguró que, 
“hasta el día de hoy, no tenemos 
respuesta formal deninguno de 
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“Lo que queremos saber, pero con certeza, 
es cuál es la opinión del Gobierno Regional” 
poLítIiCA. Jorge Molina, presidente del directorio del Cicitem, aborda posible 
término del financiamiento que recibe el centro desde el Gobierno Regional. 

“Si alguien pretende 
que el Cicitem se cie- 
rre, como varios lo 
han mencionado, to- 
menla decisión y há- 
ganlo. Pero desde el 
Cicitem, con sus so- 
cios y su directorio, 
estamos pensando 
en que es un centro 
necesario para la re- 
ión, no para el go- 
ierno de turno, ni 

para el gobierno re- 
gional de turno”. 

losdos proyectos”. 
Hay otro tercer suceso: 

“nos acaban de pedir verbal- 
mente que se presente un ter- 
cer proyecto de continuidad”, 

dijo Molina. 
Ayer, se esperaba que 

miembros del Consejo Regional 
fueran hasta La Negra, a lasins- 
talaciones deCicitem, en donde 
se reunirían con Molina. En es- 

ta cita, el académico esperaba 
“aclarar por qué tantos proyec- 
tosyninguna resolución, ymun- 
ca nada por escrito”. 

  

LA OPINIÓN DEL GORE 
¿Hasta cuándo hay dinero? Mo- 
lina sostuvo que los fondos del 
GORE están proyectados hasta 
el 31 de julio de este año. “Y, 
porlo tanto, lo que queremos 
saber, pero con certeza - y eso 
se hace por escrito-, es cuál es 
la opinión del Gobierno Regio- 
nal hoy, porqueno la sabemos. 
Verbalmente el gobernador ha 
dicho que él desea que este 

centro continúe. Lo que nos 
parece bien”. 

Contodo, Jorge Molina des- 
tacó el peso que tiene el Cici- 
tem, afirmando que el centro 
tienen “una producción cientí- 

fica que es requerida incluso 
enel extranjero”, fundamen- 
tando que representantes aus- 
tralianos, colombianos y chi- 
nos están interesados o se en- 
cuentan colaborando con el 
organismo. 

“Aquel que diga que Cici- 
tem no tiene producción cien- 
tífica, o estáerrado, no tiene in- 
formación, o tiene mala inten- 

ción”, cuestionó. 
Con todo, Molina esquivó 

definir qué podría pasar con el 
centro sies que de aquí a julio 
nose define el futuro del finan- 
ciamiento del GORE. 

“Notengola capacidad para 
especular sobre situaciones fu- 
turas. La situación de financia- 
miento de un centro de investi- 

gación, de la cual el Gobierno 
Regional es socio junto a otros, 
tienen que decidirla ellos. Pun- 
to. Ahora, cuando nosotros nos 

enteramos de la situación frau- 
dulenta cometida por el exge- 
rente, estudiamos la situación y 
nos querellamos, no hicimosde- 
nuncia. Nos querellamos. Y eso 
esuntema quetiene queseguir- 
se ventilando judicialmente, y 
no por la prensa, porque quere- 
mosserserios. El daño patrimo- 
niallo produjoesteseñoralCic+ 
tem, no al Fisco”, indicó. 

Finalmente, concluyó que 
“estaregión tiene una estrategia 
regional de innovación, vigente 
para el año 2022 hasta el 2028. 

Los temas deinnovación tienen 
directa relación con el conoci- 
miento científico y tecnológico 
que producen las universidades 
ylos centros de investigación. En 
particular, Cicitem tiene una es- 
pecialidad, quees desarrollarco- 
nocimiento científico y tecnoló- 
gico aplicado los procesos pro- 
ductivos. Este centro no hace 
ciencia básica, como silo hacen 
lasuniversidades -y demuy bue- 
na manera-. De esto depende 
que estaregión tenga ono viabi- 
lidad enel desarrollo de este co- 
nocimiento al futuro. Sialguien 
pretende que el Cicitem se cie- 
rre,como varios lo han mencio- 
nado, tomenladecisión y hágan- 
lo. Pero desdeel Cicitem, consus 
socios y su directorio, estamos 
pensando en que es un centro 
necesario para laregión,nopara 
el gobierno de turno, ni para el 
gobierno regional de turno. Es 
paralaregión y para el país”..03 

  

  

Sierra Gorda logra acuerdo con minera para recibir 
pago de patentes y permisos de circulación 
APORTE. Alcaldesa destacó el avance que significa este hito. 

a Municipalidad de Sie- 
L rra Gorda concretó un 

acuerdo histórico con la 
minera Sierra Gorda SCM, que 
permitiráel pagoenla comuna 
delas patentes comerciales y 
permisos de circulación de su 
flota de vehículos, segúnanun- 
ció laalcaldesa de la comuna, 

  

Adriana Rivera. 
“Si aquí generan surique- 

za, aquí deben retribuir. Cada 
permiso pagado en SierraGor- 
da significa más educación, 
más seguridad, más salud y 
mejor calidad de vida para 
nuestros vecinos y vecinas”, 
señaló la jefa comunal. 

La autoridad comunal fue 
enfáticaen extenderestellama- 
do atodaslas empresas del ru: 
bro minero y sus empresas con: 
tratistas: “La flota de la minera 
y la de sus empresas colabora- 
doras deben pagarsus permi- 
sosen nuestra comuna. Nonos 

sirve que generen utilidades EL ACUERDO FUE CELEBRADO EN PRESENCIA DEL GOBERNADOR DÍAZ. 

  

aquí y terminen pagando en 
Las Condes. Eso no es justo. Es 
momento de que asuman su 
responsabilidad con el territo- 
rio que ocupan”, recalcó. 

Este acuerdo sienta un pre- 
cedente clave para reivindicar 
los derechos de las comunas 
mineras, muchas veces invisi- 
bilizadas pese a ser base dela 
economía nacional. El ingreso 
por concepto de patentes y 
permisos permitirá reforzar los 
servicios municipales, infraes- 
tructura y programas sociales, 
con impacto directo en la cali- 
dad de vidadelasy los habitan- 
tes deSierra Gorda.0s
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